



# ST. MATTHÄUS aktuell

22. April 2022 – Nr. 54

Liebe Leserinnen und Leser,

*Palmsonntag mit Palmweihe vor unserem Neubau, Gründonnerstag, Karfreitag, die Auferstehungsfeier in der Osternacht – alles konnten wir fast normal feiern. Das hat uns allen gutgetan. Hoffentlich bleibt es so für alles, was in den nächsten Wochen kommt: Maiandachten, Erstkommunionmessen, Firmung, Fronleichnam, ...*

*Eine schöne Fahrt für Messdiener und Messdienerinnen bietet das Feirenwerk Köln für den Herbst an.*

*Leider noch lange wird uns wohl der Krieg in der Ukraine beunruhigen und beschäftigen. Geben wir die Hoffnung nicht auf, beten wir für Frieden! Engagieren wir uns mit unseren Möglichkeiten für die, die ihre Heimat verlassen mussten. Herzliche Grüße*

Doris Lausch (PGR)



## Ministranten-Romwallfahrt von Sonntag, 2.10. bis Samstag, 8.10.2022

Hierzu sind alle 14- bis 30-jährigen von euch herzlich eingeladen.

Geplant ist derzeit folgender Ablauf:

- So: Abfahrt mit Bussen an zentralen Orten im Erzbistum
- Mo: Ankunft (voraussichtlich gegen Mittag), Eröffnungsmesse (ca. 17/18 Uhr)
- Di: Lichterprozession und Vigil (ca. 17/18 Uhr)
- Mi: Papstaudienz (ca. 9 Uhr)
- Do: gemeinsame Gottesdienste der Regionen
- Fr: Fahrt nach Assisi (am Vormittag), Abschlussmesse (voraussichtlich am späten Nachmittag / frühen Abend), gemeinsames Abendessen, Rückfahrt
- Sa: Ankunft an zentralen Orten im Erzbistum (voraussichtlich gegen Mittag)

Das detaillierte Reiseprogramm wird zu einem späteren Zeitpunkt vom Ferienwerk Köln veröffentlicht.

Bei wem Interesse geweckt wurde, kann sich gerne **anmelden bis zum 28.04.2022**.

Die Formulare liegen in jeder Sakristei aus und können im Pfarrbüro abgegeben werden.

Rahmenbedingungen:

Die An- und Abreise erfolgt bequem im klimatisierten Reisebus. Hierdurch wird zudem ein Zwischenhalt in Assisi möglich. Der Reisepreis beläuft sich auf 475 €, der Geschwisterrabatt beträgt 50 € pro Geschwisterkind.

**Wir bitten euch, diesen Beitrag bis zum 13.05. an das Messdienerkonto zu überweisen, die Kontodaten erhaltet ihr nach Ende der Anmeldefrist.**

Für die Teilnahme an der Reise gilt die **2G-Regelung**, d.h. zum Reisezeitpunkt (02.–08.10.) muss entweder ein vollständiger Impfschutz gegen COVID19 nachgewiesen werden (Impfpass, entsprechende App oder Bescheinigung in Papierform) oder ein Nachweis erbracht werden, dass man nach einer COVID19-Erkrankung als vollständig genesen gilt.

Wer aus medizinischen Gründen 2G nicht erfüllen kann, aber trotzdem an der Reise teilnehmen möchte, möge bitte direkt Kontakt aufnehmen mit:

Franziska Boon, 0221 942 006-20  
boon(at)ferienwerk-koeln.de

## Maiandachten:

Die kfd und der Caritaskreis laden herzlich ein

**Donnerstag, 05. Mai**

**Donnerstag, 12. Mai**

**Donnerstag, 19. Mai**

jeweils um 17:15 Uhr  
**vor** der Abendmesse  
in **St. Matthäus**



**encanto**  
Junger Chor in ST. MATTHÄUS

ENCANTO singt in St. Matthäus  
am Sonntag, 1.05. um 11 Uhr und  
am Dienstag, 17.05. um 18 Uhr in der Firmmesse



## Haltbare Nahrungsmittel für den Transport an die Caritas in Czernowitz/Ukraine

Im letzten Newsletter haben wir Sie sehr kurzfristig um Lebensmittelspenden für die Ukraine und gleichzeitig für die Garather Lebensmittelausgabe gebeten. Eine so große Resonanz haben wir uns nicht vorgestellt. Die ganze Bank hinten in St. Matthäus war vollgepackt mit Tüten und Kartons. Zusammen mit den Spenden in St. Norbert und St. Theresia war das Auto von Marlene und Reinhard Jung pickepacke voll. Wir haben uns sehr über Ihre großzügigen Spenden gefreut.

Für die Caritas Düsseldorf hat Henrik Peeters den nebenstehenden Dank geschrieben.

Für die Garather Lebensmittelausgabe, die auch dringend Spenden benötigt, sagt das Team HERZLICHEN DANK auch im Namen aller Menschen, die zunehmend auf diese Unterstützung angewiesen sind. Inzwischen nehmen auch Vertriebene aus der Ukraine, die hier Zuflucht gefunden haben, dieses Angebot wahr.

Am 21./22. Mai sammeln wir wieder für die Garather Lebensmittelausgabe. (Diesmal am 4. Sonntag im Monat, weil wir am 15. Mai Erstkommunion in St. Matthäus feiern.)

Die **Missio-Handy-Sammel-Aktion** geht weiter, Tüten und Sammelbox finden Sie in St. Matthäus auf der Fensterbank.



Sehr geehrte Damen und Herren,  
Liebe Unterstützerinnen und Unterstützer,

Düsseldorf, 22.4.2022

gestern im Laufe des Nachmittages erhielten wir die Meldung aus Czernowitz, dass unser LKW mit 20t haltbaren Lebensmitteln endlich angekommen ist! Durch die Osterfeiertage in Deutschland und Polen verzögerte sich der Transport, der am Vormittag des Gründonnerstag der vergangenen Woche in Düsseldorf gestartet war.

Als die rund 500 Kartons auf über 30 Paletten im LKW verladen waren, sagte ein Mitarbeiter unserer Beruflichen Integration: „Jetzt kann in der Ukraine auch Ostern werden!“ Ein Satz der mir nahe gegangen ist, sollte der Transport doch eigentlich am Karsamstag, spätestens am Ostersonntag, ankommen. Durch die Verzögerungen insbesondere bei der Einreise in die Ukraine ist es jetzt später geworden, aber auf wunderbare Weise doch rechtzeitig vor Ostern, denn die ukrainisch-katholische Kirche feiert das Osterfest traditionell nach dem byzantinischen Ritus eine Woche nach unserem Osterfest!

Auch im Namen von Herrn Caritasdirektor Pfarrer Ivanochko möchte ich mich bei allen Spenderinnen und Spendern für ihre großzügige Spenden sehr herzlich bedanken. In kürzester Zeit haben insbesondere die katholischen Kirchengemeinden in Düsseldorf den absolut größten Teil der 20t Hilfslieferung gesammelt. Es hat mich sehr beeindruckt, mit welchem Engagement und Disziplin gesammelt wurde. Ohne diese beispielhafte Hilfe wäre der Transport nicht möglich gewesen. Danken möchte ich aber auch allen anderen Spenderinnen und Spendern, die uns verbunden sind. Vor allem danke ich den engagierten Mitarbeitenden unseres Caritasverbandes, die neben dem „Tagesgeschäft“ und in der österlichen Urlaubszeit insbesondere das Einsammeln, Verpacken und Verladen der Lebensmittelspenden übernommen haben.

Sobald es Fotos von der Verteilung der Spenden in der Ukraine gibt, werde ich Ihnen diese zusenden. Gerne können Sie dies auch auf unserer Homepage, sowie bei Facebook und Instagram verfolgen.

Bei den Kontakten mit den Pfarrgemeinden und den übrigen Spenderinnen und Spendern wurde mir immer wieder zugesichert, sollte es eine weitere Spendenaktion geben, wären alle wieder gerne dabei! Auch aus Czernowitz kommt die Anfrage und Bitte um weitere Hilfe, zumal der Zustrom von Flüchtlingen aus den durch die russische Offensive stark umkämpften östlichen Gebieten deutlich zugenommen hat, bzw. noch zunehmen wird.

Mit meinem herzlichen Dank möchte ich Sie und Ihre Familien, Bekannten, Freundinnen und Freunde, Arbeitskolleginnen und Kollegen alle in mein und unsere Gebete um Frieden in der Ukraine und in der Welt einschließen.

Herzlichst  
Ihr Henrik Peeters  
Caritasdirektor für die Landeshauptstadt Düsseldorf



**ST. MATTHÄUS** aktuell

wird herausgegeben von:

Kath. Pfarrgemeinde **St. Matthäus**  
René-Schickele-Str 6  
40595 Düsseldorf-Garath/Hellerhof

Tel. 0211 70 17 77

info@st-matthaeus-duesseldorf.de  
www.st-matthaeus-duesseldorf.de



Das **Pfarrbüro** ist erreichbar:

Mo + Di – Do + Fr 9:00 – 12:00  
Mi 16:00 – 18:30

Wir feiern **Sonntagsgottesdienste**

Sa 18:00 in St. Norbert  
So 9:30 in St. Theresia  
So 11:00 in St. Matthäus

Tragen Sie bitte FFP2-Masken während der ganzen Messe.